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П Л А Н   У Р О К А Р Е К Л А М А  У Р О К А 
Личные окончания глаголов во времени Present 
Simple

Как объяснить маме, что она сама хочет котёнка? 
(wants)

Окончания 3 лица единственного числа –s/-es Он, она, оно идут-букву –с с собой ведут. Зачем им 
эта буква?

Окончания в вопросительных и отрицательных 
предложениях

Почему в вопросах и отрицательных 
предложениях два глагола?



Проблемная задача
I PLAY-SHE PLAYS

I TRY-HE TRIES

I DO-IT DOES

ПОЧЕМУ ВО ВТОРОМ СЛУЧАЕ СЛОВА ПИШУТСЯ ПО-ДРУГОМУ? ОТКУДА БЕРУТСЯ ЛИШНИЕ 
БУКВЫ?

УСТАНОВИТЕ ЗАКОНОМЕРНОСТЬ ОКОНЧАНИЙ 1 ЛИЦА И 3 ЛИЦА ЕДИНСТВЕННОГО ЧИСЛА 
PRESENT SIMPLE



Личные окончания глаголов 
Present Simple

АНГЛИЙСКИЙ ГЛАГОЛ ВО ВРЕМЕННОЙ ФОРМЕ PRESENT SIMPLE ПОЧТИ ВСЕГДА 
СОВПАДАЕТ СО СВОЕЙ НАЧАЛЬНОЙ, ТО ЕСТЬ УКАЗАННОЙ В СЛОВАРЕ, ФОРМОЙ 
БЕЗ ЧАСТИЦЫ TO. 

TO WORK-I WORK

TO PLAY-WE PLAY



Окончания 3 лица единственного 
числа –s/-es•ЛИШЬ В 3-ЕМ ЛИЦЕ ЕДИНСТВЕННОГО ЧИСЛА К ОСНОВЕ НУЖНО ПРИБАВИТЬ ОКОНЧАНИЕ -S:

I WORK – HE WORKS

• ЕСЛИ ГЛАГОЛ ОКАНЧИВАЕТСЯ НА -S, -SS, -SH, -CH, -X, -O, ТО К НЕМУ ПРИБАВЛЯЕТСЯ 
ОКОНЧАНИЕ -ES:

I WISH – HE WISHES

•К ГЛАГОЛАМ НА -Y С ПРЕДШЕСТВУЮЩЕЙ СОГЛАСНОЙ ТОЖЕ ПРИБАВЛЯЕТСЯ ОКОНЧАНИЕ -ES, 
А -Y ЗАМЕНЯЕТСЯ НА -I-:

I TRY – HE TRIES

• ЕСЛИ ЖЕ ГЛАГОЛ ОКАНЧИВАЕТСЯ НА -Y С ПРЕДШЕСТВУЮЩЕЙ ГЛАСНОЙ, ТО -Y СОХРАНЯЕТСЯ И 
ДОБАВЛЯЕТСЯ ТОЛЬКО ОКОНЧАНИЕ -S:

I PLAY – HE PLAYS





Окончания в вопросительных 
предложениях

•ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ПОСТРОИТЬ ВОПРОСИТЕЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ, ПЕРЕД 
ПОДЛЕЖАЩИМ НУЖНО ПОСТАВИТЬ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ. ВРЕМЯ PRESENT 
SIMPLE ИСПОЛЬЗУЕТСЯ БЕЗ НЕГО, ПОЭТОМУ В ЭТОМ СЛУЧАЕ ДОБАВЛЯЕТСЯ 
ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ ГЛАГОЛ DO (ИЛИ DOES В 3 Л. ЕД. Ч.):

DO YOU LIKE ROCK?
ТЕБЕ НРАВИТСЯ РОК?

DOES HE SPEAK ENGLISH?
ОН ГОВОРИТ ПО-АНГЛИЙСКИ?



Окончания в отрицательных 
предложениях

•В ОТРИЦАТЕЛЬНЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ТОЖЕ ИСПОЛЬЗУЕТСЯ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫЙ 
ГЛАГОЛ DO/DOES, НО НЕ ПЕРЕД ПОДЛЕЖАЩИМ, А ПЕРЕД ГЛАГОЛОМ. ПОСЛЕ НЕГО 
ПРИБАВЛЯЕТСЯ ОТРИЦАТЕЛЬНАЯ ЧАСТИЦА NOT. DO/DOES И NOT ЧАСТО 
СОКРАЩАЮТСЯ ДО DON’T И DOESN’TСООТВЕТСТВЕННО:

I DO NOT LIKE BLACK COFFEE.
Я НЕ ЛЮБЛЮ ЧЕРНЫЙ КОФЕ.

SHE DOESN'T SMOKE.
ОНА НЕ КУРИТ.



СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ!
 


